
 

質 問 順 位 １２ 質 問 者 清 水 雅 人 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

１.市長の基本姿勢 １．記者会見、記者発表のインタ

ーネット中継について 

１．自治体首長の住民・地域への発信方法として、記者会見・記者発

表が有効に使われている。当市でもインターネットで画像や発言記

録を公開すべき。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．滝川駐屯地の市中パレードに

ついて 

１．滝川駐屯地は、災害や紛争・テロが起きた場合に、一番に駆け付

けるという「即応集団」的な部隊の特徴がある。そのため米国海兵

隊との共同訓練も行ってきた。今後集団的自衛権行使に踏み切れ

ば、最も「武力行使」につながる可能性が高い。武装での市中パレ

ードは、その武力を紹介することである。日本共産党は29日に協賛

会に武装と子どもへの啓蒙行事の中止を申し入れた。この件で北海

道新聞（６日付）は、「駐屯地広報も協賛会から求められない限り

予定通りやる」と報じた。今後は滝川自衛隊協力会会長で協賛会の

メンバーである市長として武装要請をやめるべきと考えるがいか

がか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３.消費税増税の延期について １．アベノミクスが目標とする市民の収入増・市内企業の売上増効果

について、どのように把握しているか。また市長として消費税の値

上げ延期の声を発するべきではないか。 

 

 

 

 

 

 

 ４．電気料金値上げの影響につい

て 

１．北電の電気料が申請通り値上げされた場合の市の予算への影響に

ついて。 

 

 

 

 

 

 

 
33 



 

質 問 順 位 １２ 質 問 者 清 水 雅 人 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

 ５．市として質疑・意見し、見解

を求めることについて 

１．原発３基の運転を含め、利子・返済額の減額・長期化がないこと

や、赤字の時も含め毎年100億円以上の株配当、再生可能エネルギ

ー増加のための送配電網計画が不十分など、問題点が多い。市長と

して意見を述べるべきではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活困窮者対策 １．生活保護行政の改善について １．生活保護利用者が就職するためには、面接、移転後の部屋探しな

ど、何回も何回も札幌などに行かなければならない。交通費の支給

が不十分ではないのか。また、技能習得費用の給付が一定していな

いのではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．ライフライン事業者との連携

について 

１．大阪市北区のマンションで「食べさせられずにごめんね」のメモ

を残し、母子が孤立死しました。同様の悲劇が繰り返されています。

市内では、電気・ガス・水道などのライフラインの停止の際の事業

者との連携はどうなっているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．再生可能エネルギー １．２施設完成後のメガソーラー

の可能性と変電施設について 

１．メガソーラー２カ所目の計画が発表された。しかし、「送電線や

変電所などの容量が不足している」「これ以上の設置は、その都度

相談」「配電線・送電線などの設備費は国ではなく北電が負担」(北

電滝川営業所)とのこと。一方、道内で40万kwというメガソーラー

受入れ量を設定し、大規模業者が参入断念の可能性も高い。今後、

市内でのメガソーラー設置について、送配変電の能力の状況を踏ま

えて可能性をどう考えているか。 
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質 問 順 位 １２ 質 問 者 清 水 雅 人 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

 ２．地元業者の参入や雇用効果に

ついて 

１．今後の事業発展を考えると地元業者が事業として行い、ソーラー

事業へ進出する基礎を作ることが切望されている。今後は市有地以

外での計画も出てくると思われる。市の事業として行うことや、建

設費補助制度の創設などで、なんとしても地元業者が入札に参加で

きることを求める。 

 

 

 

 

 

 

 

４．市民生活 １．買い物対策について １．滝の川、扇町、泉町に続く要請として、空知町・中島町方面の９

町内会から陳情が出た。どの地区も高齢化と交通利便性で歩いて行

ける店舗を求めている。そこで①2011年４月以後の市の取り組み経

過②出店に際しての優遇措置の検討状況③森のかがく活動センタ

ー跡地を売却等する場合、総合評価方式などで地域が必要としてい

る用途を優先すべきと考えるが、市長の見解は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．契約 １．国土交通省などの労務単価引

き上げについて 

１．安倍政権は、３月末に公共工事等の労務単価を前年度と比べ全国

平均で約15％上げることを発表し、４月１日以後の契約で実施され

ている。最大の目的は若年入職者を増やすことでの長期的なインフ

ラ整備の人材確保であり、そのために給与の水準を上げ、社会保険

等への加入促進を企業に求めている。これは「賃金を上げ、デフレ

から脱却する」政策の一環でもある。しかし、実現には自治体と企

業の真剣な取り組みが不可欠ではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．滝川市発注工事の労務単価の上げ幅は、何％から何％か。また、

一般会計と公営住宅特別会計・下水道事業会計を合わせた、積算価

格増見込み額と財源手当てについて。 
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質 問 順 位 １２ 質 問 者 清 水 雅 人 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

  ３．受注者への周知と効果見込み(若年者雇用、賃金増、社会保険加

入)について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．委託事業での労務単価につい

て 

１．維持管理委託における清掃や設備管理、施設管理事務などの積算

労務単価については、契約時期が３月であれば、単価増になってい

ない可能性がある。北海道や札幌市では清掃業務の時給を75円から

100円上げた。当市の状況は。また受注企業に対してどのような要

請をしたのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．指定管理での労務単価につい

て 

１．指定管理における清掃や設備管理、施設管理事務などの積算労務

単価については、契約年数や時期も様々だが、同様に伺う。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政 １．パークゴルフ場について １．料金も示さない、実施設計のデザイン公開11月など、市民も雲を

つかむような状況。具体的な計画を示し、誰でも参加できて意見を

聞く場をいつ持つのか。 
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質 問 順 位 １２ 質 問 者 清 水 雅 人 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

  ２．既存パーク場を残さなければ、「パークゴルフ難民」が生まれる

ことを危惧する。既存主要３施設への支出は、200万円以内と把握

しているが確認を。また、既存コース管理の多くをボランティアに

依存していることを踏まえ、予算を少し増額して市が管理して残す

べき。その際、初心者コースとして、旧つつじコースで実施設計を

始めた18ホールの維持管理費予定額を既存の予算に加え、小野議員

らが提案しているふれ愛の里コースを活用することを私は支持す

るが、考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．図書館機能の拡大について １．市役所への移転で若者や子育て世代が利用する市内でも有数の施

設になった。高校卒業後も地元で幸せに生きられるよう、文化・ス

ポーツなどの社会教育施設を充実させることが市政の重要な役割

です。子ども、青年、子育て世代からどのような評価を受けている

か。また、主な要望とそれに対する対応は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．蔵書のデータベース化で、本を探すことが瞬時にできるようにな

った。雑誌も増えた。しかし、「新聞」の活用という大きな分野が

残されている。そこで①庁舎で購入している新聞・雑誌は何種類あ

るのか②図書館で閲覧できるようにできないか③一般紙は保管し

ているが、「検索」ができないため利用も限られる。各新聞のデー

タベースは図書館価格が安価であり、導入で新聞検索と活用の飛躍

的向上をすべき。   
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